

■ ISRAEL RODRÍGUEZ

■ En marzo anterior, 70% correspondió a emisiones de largo plazo

El financiamiento vía mercado de valores logra máximo histórico: \$180 mil millones

Pese a la incertidumbre por la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y el proceso electoral en el país, al cierre de marzo pasado el monto de financiamiento mediante el mercado de valores llegó a un nivel histórico máximo con cerca de 180 mil millones de pesos, es decir, 82 por ciento más del reportado en el mismo periodo del año pasado, informó la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Explicó que 70 por ciento correspondió a emisiones del mercado de deuda de largo plazo, con lo cual marzo marcó un récord histórico, al registrar 22 colocaciones por un monto aproximado de 58 mil millones de pesos, superando los casi 52 mil millones que se reportaron en septiembre del año pasado y los 34 mil millones que se tuvieron en octubre de 2016.

En ese contexto, Juan Manuel Olivo Tirado, director de Promoción y Emisoras de la BMV, comentó: “El monto de colocación promedio mensual en 2016 fue de 14 mil millones de pesos y el de 2017 de 26 mil millones, por lo que tener un mes de 58 mil millones representa la cifra más alta que hemos visto de financiamiento de deuda de largo plazo desde que tenemos registros en la Bolsa Mexicana de Valores”.

Asimismo, señaló que el *pipeline* para abril muestra que el dinamismo observado en marzo continuará.

En ese sentido, en el contexto

de las actividades de promoción y acercamiento con el empresario de diversos estados de la

República, el directivo de la BMV visitó a empresarios de la ciudad de León, Guanajuato, de

manera conjunta con la calificadora Fitch Ratings y la Secretaría de Desarrollo Económico Sus-

tentable del estado, acto al que llamaron Fuentes alternas de financiamiento para Pymes.

En ese foro, Olivo Tirado dio a conocer estadísticas sobre el mercado, con la finalidad de eliminar los paradigmas sobre el financiamiento bursátil.

En su intervención, la calificadora habló del proceso y experiencia de tener una calificación en el mercado de valores y la importancia que tiene Guanajuato en la actividad económica nacional, ya que, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, la entidad aporta 4.3 por ciento del producto interno bruto y tiene registradas cerca de 260 mil empresas, lo que representa 5.1 por ciento del total en el país.

Cabe señalar que ese encuentro forma parte del plan anual de actividades de promoción que la BMV ha realizado en diferentes estados de la República para acompañar a las empresas en su proceso de preparación para diversificar sus fuentes de financiamiento, teniendo como resultado la llegada de nuevas empresas al mercado de valores, en el cual, en lo que va de 2018, se han visto al menos 14 participantes de nuevo ingreso con diferentes instrumentos, entre los que destacan, en deuda, Firmacar, Grupo Hema, Círculo K, Be Grand y Banco Base, reforzando así el mensaje de que la bolsa mexicana tiene opciones de financiamiento para las distintas etapas de crecimiento de las empresas, así como para distintos proyectos.